
本校のビジネス情報科１年次生を対象に、第 10 回創業教育講演会が開

かれました。 

本校ビジネス情報科では、創業を軸にしたビジネス学習を計画しており、

「下呂市創業支援」のご協力をいただき、11・12月はビジネスの各分野

の専門家の方々のご講演を計画しております。 

第 10 回は奥田朋子税理士事務所所長 

税理士 奥田 朋子 様を講師にお迎えし、

ご講演をいただきました。 

今回のご講演は、下呂市商工会主催の「創

業者セミナー」において、下呂市地域で創

業を計画していらっしゃる方向けにご講演

された「財務」についての内容を、高校生

向けに再構成してお話しいただきました。 

講演では次のようなお話しをいただきました。 

税理士の使命について独立・公正な立場で、税務運営や適正な納税義務

の実現を図るという重要な職務を有すること 

最近は企業経営への助言のニーズが増えてきていること 

創業の夢を数字（お金の計画）に落とし込む必要性 

成功の定義を踏まえ、ゴールのイメージを持つことの重要性や達成感な

どを想像すること、そのために創業計画を作成すること 

資金計画（設備資金・運転資金）や管理の重要性とその実務 

売上予測の方法 

また、経営者の立場に立って、利益計画の基礎的な内容についてグルー

プワークを通して行いました。変動費や固定費、利益、利益が出る最低限

の販売量など経営に必要な考え方を学ぶ事ができました。 

最後に、今学んでいる「簿記会計」の目的を専門家の立場からご説明い

ただき、「簿記を学んでいれば、会計に強くなる!! 経営に強くなる!!」との

メッセージを頂きました。ご講演いただいたメッセージを大切に、今後の

学習に生かしたいと思います。ありがとうございました。 

 

ビジネス情報科で税理士による講演会を開催 



＜生徒感想＞ 

・今日は、税理士の方のお話を聞いて、税理士がどのような仕事なのかを

知ることができたので良かったです。今習っている簿記がどれだけすごい

ことなのかを知ることができました。企業を起ち上げたいと思っても経理

の知識がなければ、会社は成り立たないので、今私たちが習っていること

がすごく大事なことだと思いました。今日の後半は、問題を解きました。

いつもとは少し違う問題で、少し戸惑ったけれど、簿記の知識を生かして

解いていくことができたので良かったです。 

・今日は、お忙しい中講演に来てくださりありがとうございました。今日

の話を聞いて、僕は難しい話だと思って心配だったけれど、わかりやすく

教えてもらえてよかったです。後半の計算の時間では、しっかりと金額を

求めることができたし、できるか心配だったけれど解くことができてよか

ったです。今日の講演会で利益を出すためにどれだけ売らないといけない

かなどの計算ができるようになって良かったです。 

・成功するには、計画を立てて目標を持つことが大事だと知りました。何

に取り組むにも、目標をもってできるようにしたいです。実際に練習問題

を解いてみて利益はいくらか、利益を出すにはどれだけ売ればよいか考え

ました。将来、もし営業をすることになったらこういう知識が必要になっ

てくるので、今学んでいる簿記やパソコンを無駄と思わず役立つ知識とし

て捉えようと思います。これからも、専門科目を中心に勉強を頑張りたい

です。 

・僕たちのために講演会を開いてくださりありがとうございました。僕は

税理士についてあまり知らなかったけれど今日の話を聞いて税理士のこと

について少し知ることができたので良かったです。今回の問題を解いてみ

て利益の出し方やうどんを何杯売る必要があるかなどの問題では、ある程

度できたので良かったです。奥田さんは税理士になりたいと思ってから必

死に勉強して夢を追いかけたという話を聞いて、僕もこの仕事いいなぁと

興味を持ちました。夢をもち、必死に勉強して夢を叶えられるように将来

頑張りたいと思いました。 

・今日は講演をしてくださりありがとうございました。私は、税理士につ

いてよく知りませんでした。でも今日の話で公正な立場で税を支える大切

な仕事だということが分かりました。また、今日の話を聞いたことで簿記



がどういうことに使えるのかということが分かり、これからの勉強も頑張

っていきたいと思いました。今日は貴重な話をしてくださりありがとうご

ざいました。 

・今日は私たちのために話をしてくださりありがとうございました。税の

ことについてはあまりわかりません。でも、これから夢に向かって勉強す

るときに簿記ができているといいと思いました。また、私は夢が決まって

いません。自分で起業するかわかりません。まずは、明確な夢が持てるよ

うにしたいし、それは人のためになることがいいです。私は正直簿記が苦

手です。少しは分かるようにたくさん勉強ができるように頑張りたいし、

今日やったことを生かしていきたいです。 

・今日は、私たちのために貴重なお話をしていただき本当にありがとうご

ざいました。税理士の仕事についてよく知らなかったけれど税に関する仕

事、経営のアドバイスなどをしていらっしゃることが分かりました。実際

にうどん屋さんを例にして問題を解くのは難しかったけれど、どうしたら

利益が出るのか、何杯売ればいいのかなど、考えることができてよかった

です。ありがとうございました。 

・実際に税理士の方の話を聞いて、「税理士」の仕事の内容を理解すること

ができたと思います。税金を扱ううえで、売り上げがどれだけあるかなど

簿記の知識も必要なんだなと思いました。将来税理士になるかどうかはわ

かりませんが、今やっている学習がいつか生きるように勉強してきたいで

す。経営について、問題を解いたとき、このように考えて利益を出してい

るのだなと感じることができました。 

・今日の講演会を通して、２つのことを学ぶことができました。計画を立

てる時はゴールをしっかりと決めて進めていくことが分かりました。また、

簿記の勉強は、会社を経営するときに、お金の流れなどを通して利益を求

めたり、利益の計画などを考えることができるし、社会に出たときに役に

立つことが分かったので、授業を大切にして受けていきたいと思いました。

今日は、講演をしていただきありがとうございました。 

・今日は、「税理士」という点から講話を聴かせていただきありがとうござ

いました。会社のお金の話や、売上のうまくやっていく方法などたくさん

の知識を得ることができました。また、最初から細かく様々な設定や計画

をしておくことが後でとても大切になってくるということも学びました。



なので、もっと自分は身近なところで働いている人や実際の経営者などに

関心をもち、自分の将来へと少しずつ道を切り開いていくことが大切だと

思いました。 


